
2022年度 前期：法政基礎演習アンケート (⾼岡)

1. この授業（法政基礎演習）の担当教員名を記載してください

4
応答 個別回答末尾に掲載

2. 演習の希望を出すにあたり、考慮に⼊れた点は以下のどれですか。あてはまるものに○をつけてくだ
さい（複数回答可）。

3. 希望を出すに当たり､シラバスは読みましたか？

4
応答

03:23
完了するのにかかった平均時間

アクティブ
状態

演習の内容 4

担当教員 0

その他 0

熟読した 2

ある程度読んだ 2

あまり読まなかった 0

全く読まなかった 0

その他 0



4. 今年度の法政基礎演習の選抜⽅法は、志望理由書を出した上で学務委員会が選考する⽅式
をとりました。このような選抜⽅法についてどう思いますか。

5. 質問4で「その他の⽅法がよい」を選択した⽅は、具体的に何がいいと思うか記⼊してください。

0
応答

6. ２年⽣を対象とするこのようなゼミを今後も続けるべきだと思いますか。

7. このようなゼミを開講する時期については、どう思いますか？

今年度の⽅法でよい 1

抽選等による選抜の⽅がよい 3

その他の⽅法がよい 0

わからない 0

ぜひ続けてほしい 3

特に必要はない 0

わからない 1

本年度同様、２年前期がよい 2

２年後期がよい 1

その他の時期がよい 0

わからない 1



8. 質問7でそのように回答した理由を記⼊してください。

0
応答

9. 今年度の法政基礎演習はオンライン授業を実施しましたが、問題等なかったでしょうか。良かった
点、悪かった点など意⾒･感想等があれば、⾃由に記⼊してください。 ※オンライン授業を⾏ってい
ない科⽬については、この設問の回答は不要です。

0
応答

10. その他､法政基礎演習全般について、あるいは九州⼤学法学部教育全般について意⾒･感想
等があれば、⾃由に記⼊してください。

0
応答

11. この演習を受講してよかったと思われる点を以下に記⼊してください。

3
応答 個別回答末尾に掲載

12. この演習について改善を要すると思われる点があれば、以下に記⼊してください。

1
応答 個別回答末尾に掲載



13. その他、あなたが受講した演習について感想・意⾒等があれば、⾃由に記⼊してください。

0
応答



1. この授業（法政基礎演習）の担当教員名を記載してください
1 高岡大輔
2 高岡先生
3 高岡先生
4 高岡大輔

11. この演習を受講してよかったと思われる点を以下に記入してください。
1 単に基本書等に書かれてある表面的な知識だけではなくて、それ

はつまりどのような帰結・結論を導きうるか、あるいは、別の観
点から捉えてみた場合はどうか、など立体的に学べた。加えて、
レポートの本格的な書き方も学べた。

2 授業を受けただけではあやふやだった民法の知識を、細部まで学
ぶことができた。
自分の選択したテーマについてレジュメを作る際に、多くの資料
を読み込んだのがよい経験となった。

3 民法の内容が少し深まった。

1 この演習が始まったのは、民法Ⅰの授業を受講中の期間だったの
で、発表のテーマを自分で選択したり、他の人の発表に関する質
問をしたりすることは、とてもハードルが高かったように感じ
た。
内容もかなり専門的だったので、正直ついていけなかった。
民法の知識・理解が不十分な人でもついていけるように先生によ
る基礎的説明の時間を設けるか、開講時期を遅らせる、もしくは
カリキュラムの内容を変更してもう少し易しいものにする、など
の改善をした方がよいと感じた。

学生による授業評価に対する担当教員の所見
 教員がMicrosoft Formsの利用方法を理解できなかったため予定
の実施日にエラーが発生し、後日改めてアンケートを実施したの
で十分な回答を収集することができなかった。
収集に協力してもらえた学生からの意見では、テーマ選択の難し
さをいうものがありはしたものの、昨年までと比べるとテーマ選
択の方法自体を大幅に簡易化したため、多くはなかった。

12. この演習について改善を要すると思われる点があれば、以下に記入して
ください。



　当日の議論への参加の難しさを課題として挙げる意見もあり、
これについては特に今年、事前提出の期日を十分に徹底できな
かった点が反省される。本来なら週末などにみな報告者の資料を
確認してから授業に参加できるように、報告者の資料提出期日を
設定していたところ、例年と比べてこの期日を守らせることがで
きなかった。そのため他の学生の議論への参加がより困難となっ
てしまった。来年以降に担当する場合には改善策を用意したい。
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